

CARMEN AVILA GONZALEZ: PREMIO "UNION DE ESCRITORES AMERICANOS- 1991"

ESCRIBE: DARIO DE LA FUENTE D.  
000187720

Viviendo y sintiendo durante largos años el ambiente de la cultura, por experiencia, sabemos que ha existido siempre en el magisterio, además de lo propio de la enseñanza, vocación por las letras, el arte, la artesanía y el folclor. Los ejemplos son innumerables y una demostración más, bastante objetiva, la encontramos en la constante actividad de Carmen Avila, en el cultivo de la poesía y en la difusión del folclor en el enfoque del canto y los bailes típicos de nuestra tierra.

Es Carmen tenura y distinguida cuando escribe versos para niños: profundidad emotiva en su poesía infantil; exaltación de la chilenidad cuando canta con su conjunto los aires que comienzan y continúan nuestra Idiosincrasia. Siología de maestra, sensibilidad de mujer-madre y pluma de poeta componen en el bouquet de "Poemas Infantiles" publicado en 1981, año de su ingreso a la Unión de Escritores Americanos, institución literaria que ha contado desde entonces no sólo con su aporte en lo artístico y literario sino también con su indiscutible comportamiento colaborador, su entusiasmo y su gran calidad humana.

Nació en el clima templado cálido pero a veces frío de Colina, donde el valle de verduras agrícolas se encuentra con los primeros accidentes cordilleranos; paisaje cortado por altos cordones de ce-

ros; paisaje que adelanta la vista al panorama en que se desarrolló la decisiva Batalla de Chacabuco; paisaje, en fin, de trigo y de quijarro, a su vez dispuesto y dulce para señalar al alma las dualidades de la existencia: altura y bondad, oscuridad sobre la buena tierra y el pedrisco; soles y lluvias en relieve paisaje que prepara al caminante para enfrentar la vida en lo natural de su mudanza sin querir la vertical de la conducta.

Maestra de ya larga trayectoria, se inició en una escuela de la Sociedad de Instrucción Primaria; ingresó luego al servicio público; fue supervisora del Programa de Prevención Postural, actividad dirigida a estimular el desarrollo integral del niño mediante ejercicios que estimulan sus funciones básicas y actualmente se desempeña como Bibliotecaria en el Colegio York. Eficiente como profesional, con estatura poética, abnegada en todo instante, la adorna su modestia y su silencio, su manera de ser que no utiliza recursos para aparecer como persona de mérito, que lo tiene por propia adquisición y ha llegado el tiempo de reconocerlo.

"... No tengo nada que pedir ahora solo un puñado de horas silenciosas por que tal vez en ellas pueda contarle al mundo, que en mi jardín interno,



floreieron rosas"

Dijo Carmen Avila en su poema "Consonante". El título no obedece a la realidad que exterioriza y conocemos como activa participante en la Unión de Escritores Americanos, el cumplimiento de sus funciones como maestra, y su inquietud por el folclor. Dado su carácter tranquilo, debe ser el consenso entre el tránsito bullicioso tan propio de la modernidad que aspiramos brevemente por sus locros cumque nos cerca, y por eso pide "sólo un puñado de horas silenciosas", para expresar que en su "jardín interno florecieron rosas".

Con años de convivencia, bien

conocemos ese jardín: las rosas están simbolizando para nosotros su sentido de humanidad, su concepto y práctica de lo solidario, su espíritu de cooperación, su serenidad y constancia en el trabajo; florecen estas rosas en lo fértil de su sensibilidad y tienen el aroma de la modestia que encorndece. Por eso es tenida como dífica compañera.

"No tengo nada que pedir ahora", dice, siguiendo la línea de su temón conocido, comportamiento de entrega al quehacer poético, docente y folclórico, y UNIDEA, por unanimidad del Directorio y de sus miembros, ha acordado otorgar a Carmen Avila el "Premio Unión de Escritores Americanos 1991".

## Carmen Avila González, premio "Unión de Escritores Americanos - 1991" [artículo] Darío de la Fuente D.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Fuente, Darío de la, 1922-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Carmen Avila González, premio "Unión de Escritores Americanos - 1991" [artículo] Darío de la Fuente D.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)